

ROME.

Le *Moniteur de Rome* annonce que M. Schlœzer, ministre de Prusse près le Saint-Siège, vient de rentrer à Rome et il ajoute :

“ Nous apprenons que l'éminent diplomate est porteur d'importantes instructions.

Ce diplomate peu de jours après son arrivée a été reçu en audience privée par le Saint-Père. ”

La Bulle d'institution de la hiérarchie catholique dans les Indes a trouvé un écho sympathique même dans la presse anti catholique :

Le journal républicain protestant le *Temps*, de Paris, après avoir analysé la Bulle ajoute :

“ Comme on peut le voir, le Saint-Siège a obtenu du Portugal toutes les concessions désirables pour réorganiser la hiérarchie catholique aux Indes et donner une impulsion plus active aux missions dans ce pays. La domination portugaise, la prospérité et l'importance de Goa sont des choses du passé, et il n'était plus admissible que l'administration religieuse de l'immense péninsule himalayenne dépendit d'un petit port en décadence ne jouissant que de rares moyens de communication avec le reste du monde. Le Saint-Siège a passé par-dessus les susceptibilités du Portugal, il a innové un meilleur ordre de choses, dont il serait cependant imprudent de se promettre de bien grands résultats pour l'angélisation, jusqu'ici peu fructueuse, des populations hindoues. ”

Cette impression est la note dominante.

De grands efforts sont faits en Italie par le clergé et les laïques pour fêter solennellement les noces d'or de Léon XIII.

A la réunion du comité diocésain à Lucques, l'avocat Mezetti a proposé que les Italiens offrent au Saint-Père, entre autres dons à l'occasion de son jubilé, la somme représentant une année de l'allocation qu'il devrait recevoir du gouvernement italien d'après la loi des garanties, allocation qu'il a toujours refusée. Pour réunir cette somme chaque Italien devrait donner 12 centimes. On fera circuler des listes demandant cette aumône, et l'on espère, grâce sans doute aux dons de généreux bienfaiteurs, mais surtout grâce aux petites souscriptions, arriver à réunir la somme nécessaire. Cette offrande aurait donc la valeur d'une sorte de démonstration nationale en faveur du pouvoir temporel du Saint-Siège.

Les nouvelles de la santé de Son Eminence le cardinal L. Jacobini sont rassurantes. Bien que très fatigué encore l'Eme Secrétaire d'Etat de Léon XIII se porte mieux et son état n'inspire plus d'inquiétude.